

**Enseignement Supérieur et Recherche -
Subventions à l'Université de Franche-Comté -
Rallye mathématique de Franche-Comté et Bourses Victor Hugo**

M. FOUSSERET, Maire, Rapporteur :

I - Rallye mathématique de Franche-Comté

L'IREM (Institut de Recherche sur l'Enseignement des Mathématiques) est un centre de recherche sur l'enseignement des mathématiques dans toutes ses approches : épistémologique, ludique et didactique. Il a vocation à participer à la recherche dans le domaine de la formation et de l'enseignement des mathématiques à tout niveau, du primaire au supérieur.

Dans le cadre de son approche ludique, l'IREM conçoit et organise un concours intitulé le «Rallye mathématique de Franche-Comté» à destination des classes de 3^{ème} et Seconde de l'Académie de Besançon. Les deux meilleures classes sont invitées à recevoir leur prix à l'UFR Sciences et Techniques de Besançon.

La journée de remise des prix du rallye est l'occasion d'ouvrir l'Université aux élèves du secondaire et de défendre l'image des mathématiques et des laboratoires auprès de leurs enseignants.

La Ville est invitée à soutenir la journée de la remise des prix et à participer aux récompenses des élèves.

II - Bourses Victor Hugo

La mobilité internationale des étudiants est devenue une dimension importante du développement de l'enseignement supérieur à travers le monde.

Forte de ses priorités de politique internationale «Latinité et francophonie» affirmées dans son contrat quadriennal 2008/2011, l'UFC souhaite, dans un esprit de coopération et de valorisation mutuelle, augmenter le flux des étudiants latino-américains séjournant en Franche-Comté, d'autant qu'il existe une importante demande en Amérique Latine pour une poursuite d'études en Europe, et en particulier en France, comme alternative à un départ vers les Etats-Unis.

C'est pourquoi l'UFC se dote d'un système d'aide en direction des étudiants latino-américains souhaitant séjourner un an à Besançon et suivre les programmes d'études de l'UFC, principalement de master et/ou en doctorat.

Ces aides sont nommées «Bourses Victor Hugo/Becas Victor Hugo» afin de mettre en valeur une grande figure française très populaire en Amérique Latine. Elles sont attribuées selon des critères d'excellence académique et au vu de la situation sociale des étudiants.

La Ville de Besançon est sollicitée pour le financement de deux bourses Victor Hugo pour une durée d'une année. Les bénéficiaires de ces deux bourses sont :

- ✓ Ethson OTILIEN, Haïtien inscrit en 1^{ère} année de master Sciences du langage (UFR SLHS),
- ✓ Carolina BASTIDAS, Colombienne inscrite en diplôme d'ingénieur biomédical de l'ISIFC.

Propositions

Le Conseil Municipal est appelé :

- à se prononcer sur l'attribution de subventions à l'Université de Franche-Comté :

- . 200 € à l'IREM (UFC) pour l'organisation et la gestion du rallye mathématique,
- . 13 000 € au titre du financement de deux bourses Victor Hugo.

En cas d'accord, la somme totale, soit 13 200 €, sera prélevée au chapitre 65.23/65731 CS 400.

- à autoriser M. le Maire ou l'Adjointe Déléguée à signer la convention à intervenir avec l'UFC pour l'attribution des bourses Victor Hugo.

«Mme Joëlle SCHIRRER : Les subventions proposées ici sont modestes mais elles montrent combien la Ville de Besançon est attachée à son université et en particulier à tout ce qui touche l'international pour essayer de faire valoir ses bons éléments et attirer aussi des bons éléments à Besançon. Une somme très modeste de 200 € est proposée pour un concours, un rallye mathématique organisé par l'Institut de Recherche Mathématique qui est très bien coté et c'est vraiment une initiative très dynamique au niveau de l'Université. On en parle peu parce qu'ils sont relativement peu nombreux mais depuis de très nombreuses années ils sont particulièrement bons et repérés au niveau français. On incite les jeunes à faire quand même des sciences et ce rallye a cet objectif-là.

Les autres subventions sont davantage tournées vers l'extérieur, pour aider par exemple des étudiants latino-américains à venir en France à l'aide des Bourses Victor Hugo, ou dans le cadre du programme n+i pour que des ingénieurs puissent aussi suivre une partie de leur cursus à l'ENSMM de Besançon. Il faut savoir que la bataille est rude entre les universités et chacune essaie d'attirer chez elle des étudiants en faisant valoir le bien de la Ville et surtout des laboratoires et de l'Université et là cela concerne des ingénieurs de l'Institut Supérieur d'Ingénieurs de Franche-Comté (ISIFC) et de l'ENSMM».

Après en avoir délibéré et sur avis favorable unanime de la Commission n° 4, le Conseil Municipal, à l'unanimité des suffrages exprimés, s'est prononcé favorablement sur ces propositions.

Mme SCHIRRER et Mlle RONZI n'ont pas pris part au vote.

Récépissé préfectoral du 16 décembre 2010.